

Protokoll zur Pastoralraum Konferenz am 09.07.2024, Büdingen

1. **Begrüßung** Pfarrer Stein
2. **Geistliche Einführung** mit Frau PR Janina Adler
3. **Regularien** (Genehmigung Protokoll, Anwesenheit 33 stimmberechtigte Mitglieder)

Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig angenommen (Ja: 33; Nein: /; Enthaltung: /)

4. **Lokale Kirchenentwicklung, sowie Gemeindeausschüsse und -teams**, Frau Janina Adler

Frau Adler hat anhand einer Präsentation (s. Anhang) die lokale Kirchenentwicklung erklärt. Im Besonderen hat sie die beiden möglichen Gremien auf Gemeindeebene (Gemeindeausschuß und Gemeindeteam) erläutert. Welches Gremium in den einzelnen Gemeinden entstehen wird, ist den Gemeinden überlassen. Wichtiger Hinweis hier, das Bistum bietet Unterstützung und für das Gemeindeteam auch Schulungen an. Ansprechpartner ist das Referat für Kirchenentwicklung.

5. **Wahlvorstand zur Wahl des Pfarreirats, Urnen- oder Briefwahl**, Norbert Albert

Herr Albert hat nochmals darauf hingewiesen, dass für die Wahl des Pfarreirates (angedacht März 2025) ein Wahlvorstand bereits 6 Monate vorher bestellt werden muss. Wie in der letzten PRK beschlossen, soll aus allen Gemeinden ein Mitglieder im Wahlvorstand gestellt werden. Eine Anhebung der Anzahl der möglichen Mitglieder im Wahlvorstand wurde vom Bistum genehmigt und wird im Juli entsprechend im Amtsblatt veröffentlicht. Bistum haben sich zwei Gemeinden mit Personen für den Wahlvorstand gemeldet. **Dringender Aufruf an die übrigen Gemeinden, dies auch zu tun (bitte an Herrn Albert). Der Wahlvorstand muss im August/September bestätigt werden.**

Zu diesem Zeitpunkt muss auch festgelegt werden, ob die Wahl des Pfarreirates als Urnen- oder Briefwahl stattfindet. Die Fachstelle des Bistum Mainz wird entsprechendes Material zur Verfügung stellen. Beide Möglichkeiten wurden diskutiert und Vor- und Nachteile gegenübergestellt.

	Briefwahl	Urnenwahl
Vorteil	höhere Beteiligung	Kostengünstig
Nachteil	höhere Kosten	geringere Beteiligung

Eine endgültige Festlegung erfolgt im August/ September.

6. **2. Mitglied im Katholikenrat** (Pfarrer Stein)

Frau Dorothea Steinkopf wurde einstimmig als zweites Mitglied für den Katholikenrat bestätigt. Vielen Dank an Frau Steinkopf für ihre Bereitschaft (33 Zustimmungen, Enthaltung: /, Gegenstimme: /)

Die Vertretung im Katholikenrat gilt bis zum 31.12.2024. Bis zur Wahl des Pfarreirats sind beide Vertreter für die Übergangszeit delegiert. Mit Gründung des Pfarreirats müssen sie dann nochmals bestätigt werden.

7. Klärung Urheberrechte Siegel (Herr Massanetz)

Herr Massanetz hat sich dankenswerterweise mit Herrn Litzka, Inhaber des Urheberrechtes für das Logo des Vogelsbergkreises, in Verbindung gesetzt und die Bestätigung erhalten, dass das Siegel/ Logo für die neue Pfarrei so genutzt werden kann.

8. Verschiedenes

Frau Kessler:

Das Verwaltungsteam ist dabei, die Umstrukturierung der Aufgaben im Hauptbüro und den Büros vor Ort zu planen. Dies bedeutet für alle große Änderungen aber auch neue Chancen.

Das Verwaltungsbüro in Büdingen wird derzeit umgebaut und soll in ca. 2 Wochen fertig sein.

Die notwendigen Buchungen für das Jahresende laufen und sollten rechtzeitig beendet werden.

Die Wirtschaftspläne 2024 sind von einigen Gemeinden bereits aufgestellt und durch das Bistum genehmigt. Bei den übrigen Gemeinden sind sie in Bearbeitung oder in der Prüfung.

Pfarrer Stein:

Es gab gemeinsam mit Frau Kessler ein Gespräch mit dem Büdinger Kreisanzeiger. In diesem sollen in den nächsten Wochen Berichte über verschiedene Themengebiete veröffentlicht werden. Den Anfang macht das Thema Gebäude.

Herr Kußmann hat offiziell vom Bischof seine Urkunde zum Wortgottesfeier-Leiter erhalten. Herzlichen Glückwunsch. **Nochmals der Aufruf an alle Gemeinden, Menschen auf diese Möglichkeit anzusprechen. Bei genügend Interesse kann ein Ausbildungskurs im Pfarrraum angeboten werden.**

Im Rahmen des Treffens am 19. Juni bzgl. Informationen an die Gemeinden, hat Pfarrer Wojcik zusammen mit Frau und Herrn Schierhorn und Herrn Möll ein Plakat entwickelt, das eine Landkarte mit allen Kirchen, Kontaktstellen und dem Zentralbüro enthält. Jede Gemeinde erhält ein Materialpaket dazu.

Darüber hinaus hat Herr Hansch ein Zwiegespräch entwickelt, das am Wochenende 13./14. Juli am Ende der Gottesdienste vorgelesen werden sollte. Darin sind einige Informationen über die anstehenden Änderungen für die Gemeindemitglieder enthalten (s. Anhang). Vielen Dank an alle Mitwirkenden.

9. Geistlicher Abschluss und Segen

Nächstes Treffen der PRK am 29.08.2024, 19.30 Uhr, in Büdingen